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第一校园·留学 B11

弗吉尼亚理工大学首次中国行将于 2010
年 3月 20日 13：30亲临郑州裕达国贸酒店 8楼
郑州大华教育咨询有限公司春季教育展与学生
见面，记者与大华公司在第一时间对该校招生
委员会主任Mr. Donald进行了电话采访。

大华留学：我们知道弗吉尼亚理工大学是
全美顶尖大学，您也知道，中国学生对全美大学
的排名非常的关注，您能否为我们介绍一下贵
校的排名呢？

Mr. Donald：好的，感谢你们对弗吉尼亚
理工大学的关注，弗吉尼亚理工大学成立于
1872年，是全美著名的研究型大学，作为传统
名校，弗吉尼亚理工大学的诸多专业在全美名
列前茅。

我校在 2010年 UN NEWS美国最佳大学
排名中名列第 71位。其中在所有公立大学中
排在第 29位。我们的建筑学与城市规划专业

更是在全美排名第一。工程学全美前3%，位列
14名，商学全美前10%，位列42名，其它专业亦
有着异常优异的表现。

大华留学：请您简要介绍一下今年三月访
华的主要目的？

Mr. Donald：我们此行的目的，是为了筛
选一些有潜质的学生，对他们进行面试，以便从
中国得到更多优质生源。

我在中国将停留一周左右，希望能够直接
与中国的优秀学生见面，其中3月20日13：30，
我将在郑州裕达国贸酒店8楼做学校的开放日
咨询，欢迎大家参加。

大华留学：请您给我们简要介绍一下弗吉
尼亚理工本科阶段招生的基本条件。

Mr. Donald：总的来说高中阶段的平均成
绩需要达到总成绩的 85%以上，对于国际学生
我们需要托福成绩 80分或者雅思 6.5分，而且
需要良好的 SAT成绩，SAT去年平均分为 1280

分。 我们对于没有语言成绩或者成绩比较低
的学生开设了有条件录取项目，为学术成绩强，
但是语言需要提高的学生提供进入弗吉尼亚理
工大学创造机会。今年我们也希望通过这次方
法让更多有创造精神，有能力，但是目前没有语
言成绩的高中毕业生进入到大学学习。

大华留学：贵校是全美50强研究型大学，
学校在研究方面有哪些优势呢？

Mr. Donald：我可以列举一些数据，供你
参考。我校年度预算超过10亿美元，其中研究
发展经费为 3.73亿美元，这能够为我们的研究
工作提供强有力的保障和支持。在 08至 09学
年，VT被授权领导的研究项目为2384项。

同时，我们的教学研究设施在全美也是名
列前茅的。以我校的计算机专业为例，我们的超
级计算机SYSTEM-X曾列世界超级计算机榜的
第七位，同时也是世界所有大学中运算速度最快
的超级计算机。顺便再提一下，1996年诺贝尔

物理学奖获得者Robert Coleman Richardson是
在我校拿到他的学士和硕士学位的。

大华留学：大部分的中国学生还是对工程
和商学感兴趣，请您讲讲弗吉尼亚理工大学的
这方面的优势。

Mr. Donald：工科是我校的传统强项，它的
工程学院在全美排名第14名，我校的Pamplin商学
院本科部分排名全美42，公立大学中排第24名。

我校丰富的校友资源也会对我们的学生有
很大帮助，从我校毕业的学生有很多成为了跨
国企业或政府中高层管理人员。比如George
Nolen，他是西门子集团的 CEO。而 David L.
Calhoun 则是荷兰联合出版集团的董事局主
席。我校在政界的人脉也很广泛，比如前农业
部次长、现任德州农工大学校长Elsa Murano女
士，和爱荷华州州长 Chet Culver，都是我校的
优秀毕业生。

晚报记者 唐善普

有更多的留学公司进入美国市场，美国留学市场将持续“飘红”。业内人士认为——

今年中国留美生有望突破10万人
留学市场素有“黄金三月”之称，每年三月都有大批

海外院校来华招生，各类留学展览也此起彼伏。可以预
见的是,2010年留学市场会一如既往的火热,同时,不少人
将会到国外“镀金”曲线就业。日前，省会郑州一些留学
机构的负责人在接受采访时预测：2010年将有更多的学
生赴海外留学，同时，美国留学市场将迎来大“牛市”，中
国留美人数有望突破10万人。

晚报记者 唐善普

弗吉尼亚理工大学首次中国行
——郑州大华留学教育咨询有限公司专访

据美国驻华大使馆签证处透露，2009年美国在中国发
放的学生签证数量约有 9 万个，大约比去年同期增长
23%。而美国一份名为门户开放的调查显示，美国正迎来
新一轮的中国留学潮。其中仅去年中国就向美国输送了
98510名留学生，增长 21%，同 2002~2003年留学高峰年相
比，这次留学生的数量增长了 14.5%。2008~2009年，中国
大学生赴美留学人数增长了11%，研究生则增长了2%。

“美国为了能简便中国留学生的申请流程，把原来三
个签证申请表简化为一个DS6申请表，大大方便了整个的
申请流程。”刘增建说，另外，奥巴马访华也给大家带来了
利好的消息，他宣布中美之间的学生要加强交流，美国每
年会派10万左右的学生到中国，也希望中国留学生赴美留
学能达到10万左右。从数字来看，2010年中国赴美留学生
数量有望能突破10万人。

一鸣留学总经理张四茹认为，最近几年美国留学持续
走热，是市场推动的结果，因为存在大量的需求。这个需求
有内因和外因两方面因素。内因是由于教育质量的市差决
定的，全世界教育排名前 100名的院校，美国占七八十所，
这个市场存在，因此中国家长、学生追求这个最优良的教育
品质，决定了学生会大量的去美国。

“从外因来看，中国的经济在持续发展，有更多的学

生或者学生的家庭有足够的经济能力支持赴美留学，美
国感觉到中国的经济飞速发展，中国留学生在毕业后会
有很大一部分回到中国，他们没有很大的移民压力，这
样就形成良性的循环。”张四茹说，从市场角度讲，美国
今后还将是一个最大的市场，容量很大、差异性很大、文
化差异也很大、包容性很大，这些特点决定了美国留学
市场会持续走热。

事实上，从2005年起，继美国对中国留学政策放宽后，
美国留学市场通过这几年的发展，逐渐成为最有增长潜力
的留学国家。河南省教育国际交流服务有限公司总经理
李哲接受采访时表示，今年留学市场的特点是，所有的留
学公司，不论原先的业务服务内容是专注在哪一个国家，
这两年都已开始进入美国市场，甚至以美国作为主打方
向，因此对想留学美国的人来说非常有利。

而美国国土安全局在 2008年颁布的规定延长了理工
科学生毕业后的实习期，从原来的 12个月延长至 29个月
（近2年半的时间），有打算移民美国的留学生，最希望的是
在毕业后的Optional Practical Training（OPT）时限内成功
找到工作，并将签证转为工作签证（H-1）。此外，还会有绿

卡名额的增多等因素在内，都无疑为在美国留学的学生提
供了极大的方便。

在河南中安留学咨询服务有限公司总经理刘增建看
来，此前，在中国留学市场上，美国一直是中国学生留学的
首选地，虽然金融危机给留学市场带来一定的冲击，但对
中国学生的留美热情并没有太大影响，反而让越来越多的
家庭为了提升孩子的就业竞争力，加入了留学大军。

“去年底美国总统奥巴马在上海科技馆发表演讲时宣
布，到中国学习的美国留学生人数要增加到10万人。在未
来的几年中，美国政府将扩大对华学生交流的规模，以增
进两国间的相互了解。”张四茹说，这也让中国学生在成功
留美方面增加了信心，因此，现在留学美国正是好时机。

市场 美国留学市场会持续走热

建议 现在留学美国正是好时机

数字 中国留美生有望突破10万人


